
ОСОБАЯ 
ПОДЗЕМКА 

Сегодня пешеходные мосты и под
земные пешеходные переходы и тунне
ли на территории ММК находятся дале
ко не в безопасном для здоровья со
стоянии. Часты в редакции звонки 
металлургов: жалуются на плохую ос
вещенность, с к о л ь з к и е с т у п е н ь к и , 
большое количество мусора, наличие 
воды.. . Особенно много нареканий на 
плохое состояние «подземки» от пер
вого обжимного цеха до бывшего тре
тьего блюминга, точнее - почти до ше
стой проходной. Насколько известно, 
сейчас многие стараются этот подзем
ный переход обойти стороной, предпо
читая до места работы и обратно про
скочить через адъюстаж сортопрокат
ного цеха. Такой маршрут - противоре
чие технике безопасности, но, как ут
верждают сами трудящиеся, так безо
пасней, чем отдавать предпочтение 
подземному переходу. 

- Туда спускаться тошно. Даже если и 
решишься, нет гарантии, что доберешься до 
места работы вовремя. То нет света, то воды 
по колено... 

Бедные пешеходы набросали железки, 
брусочки и, балансируя по ним, кое-как пе
ребираются с одного берега до другого. 
Упасть в этом месте - элементарно, полу
чить травму - запросто. Сам перебрался 
достаточно удачно и стал дожидаться оче
редного «акробата-смельчака». Это был 
работник теплотехнической лаборатории. 

- Почему вы шли с зажженным фонари
ком? 

- Я часто хожу по делам в обжимный цех. 
На долгом опыте убедился: без фонаря 
спускаться сюда опасно. 

- И часто приходится преодолевать вод
ные преграды? 

-Часто. В этом месте всегда вода. Уста
навливали настил, но он исчез. 

Водные преграды есть, например, и в про
ходе стана «300» № 2. Более того, там и све
та нет. Нет следов человеческих. 

Кто «хозяин» этого подземного перехо
да? Цех благоустройства. С его начальни
ком Александром Анатольевичем Варлако-
вым мы и поговорили на столь набившую 
оскомину тему. 

- Александр Анатольевич, для вас, на
верное, не секрет, что в адрес «подземки» 
под сортовым станом очень много нарека
ний? 

- Какой секрет? Даже если захочу, дол
го его не забуду. Он у меня стоит особня
ком по всем параметрам. Всем достается 
от него. И дня не проходит, чтобы не было 
тревожных звонков. В основном жалуются 
на отсутствие света. А ведь мы практичес
ки каждый день посылаем туда своих спе
циалистов. Раньше лампочки выворачива
ли. Сделали практически недоступные све
тильники. Стали -г со злости, что ли? - че
рез тонкие щели разбивать+IX. Сейчас ста
вим тут большие 500-ватные лампы, кото
рые непригодны для домашнего хозяйства. 
Казалось, должны бы их оставить в покое. 
Так нет, и их разбивают. Только на осве
щение подземных переходов мы в месяц 
расходуем по миллиону рублей. Подобное 
безобразие и в подземном переходе воз
ле ПТНП. Та же картина и на пешеходных 
мостах. Например, не так давно на пеше
ходном мосту от ЛПЦ до ЛПЦ N* 5 устано
вили тридцать новых плафонов. Уже через 
сутки пятнадцать из них срезали, повре
див электропроводку. Словом, какой-то 
беспредел. 

- И никто не был пойман за руку? 
- Наши специалисты однажды в туннеле 

ПТНП увидели группу девчат, которые же
лезным прутом разбивали светильники, но 

задержать их смогли. А вот совсем недавно 
наши электрики вновь восстанавливали свет 
в подземном переходе прокатных цехов. Уже 
заканчивая работу, слышат характерные 
хлопки. Бегом туда. Задержали молодого 
парня, который металлическим прутом бил 
только что ввернутые электролампы. Вызва
ли милицию. Чем дело кончилось - не знаю, 
но битье ламп продолжается. 

- За помощью в милицию комбината об
ращались? 

-Обращались, но пока, как видите, эффек
та нет. Милиция контролирует на дорогах 
ММК, в подземный переход ее не больно за
тащишь. Все эти «шишки» пока на нас. 

- Александр Анатольевич, в подземном 
переходе порой много воды. Почему? 

- М ы не знаем, просили разобраться спе
циалистов. А пока устанавливаем настилы. 

- Но, побывав в подземке, настилов не 
видел. Люди смастерили самостоятельную, 
небезопасную переправу. Говорят, уже кто-
то травмировался... 

-Такой сигнал получили. Там должны по
бывать наши специалисты, они определят, 
что можно сделать. Сейчас у нас составля
ется смета на ремонт этого перехода уже в 
текущем году. 

Ю. АЛЕКСЕЕВ. 
На снимках: в подземном пешеходном пе

реходе. 
Ф о т о а в т о р а . 

п РЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ Противостоящие преступности 
Вновь начальник управления УВД поставил своему подразделению за «четверть» 

«тройку» с плюсом. Оценку можно рассматривать двояко: высокая требователь
ность к работе милиции, желание не перехвалить сотрудников - с одной стороны, 
несостоятельность УВД по отдельным видам преступности - с другой. Есть на счету 
правоохранительных органов и немало «пятерочных» результатов: работа по отдель
ным эпизодам; раскрытие различных дел, когда факты собирали буквально по кру
пицам; реализованные комплексы с доказательственной базой и многое другое. О 
слагаемых успеха и неудачах шла речь на пресс-конференции с начальником УВД 
Магнитогорска Федором Александровичем БУЛАТОВЫМ. 

Что за «удом»?.. 
Тяжело начался год у городского уп

равления внутренних дел. По результа
там первого квартала только-только 
смогли выйти на уровень, который едва 
удовлетворяет областное начальство, 
руководство города, само УВД и, конеч
но же, горожан. За три месяца зареги
стрировано 1693 преступления. От про
шлогодних показателей снижение со
ставило более семи процентов. По ос
новным направлениям борьбы с пре
ступностью наметилась положительная 
тенденция. На семь процентов снизи
лась общая преступность, по линии кри
минальной милиции - на 6, по милиции 
общественной безопасности - на 10 
процентов. Сократилось число убийств, 
хулиганских действий. Это результат 
наступательности работников управле
ния. 

Магнитогорские 13,6 процента в об
ластных показателях раскрываемости 
экономических преступлений можно 
смело отнести к успехам команды на
шего ОБЭП. Экономисты в погонах 
смогли закрепить положительные ре
зультаты прошлого года и резко уйти 
вперед, дополнительно выявив 154 пре
ступления. 

... и «неудом»? 
Не удовлетворяет правоохранитель

ные органы уровень раскрываемости: 
лишь 62 процента от 64 областных. Пока 
магнитогорская милиция идет в преде
лах областных норм. Но не выше. Хуже 
- по отдельным видам преступлений. 

По тяжким телесным повреждениям 
доля нашего города составила 17 про
центов. Впрочем, специалисты спра
ведливо считают, что тут недоработка 
участковых инспекторов: недостаточны 
их меры предупредительного характе

ра. 
При снижении общего числа краж, 

остаются бичом Магнитки кражи квар
тирные. Милиция не сидит, сложа руки: 
регулярно патрулирует в микрорайо
нах, отслеживает внутриквартальные 
территории, берет на заметку любые 
случаи выноса вещей. Тысячи челове
ко-дней отрабатывает учебный центр 
УВД в наиболее криминогенной южной 
части города. Не будь этих мер, коли
чество квартирных краж могло бы уве
личиться, как минимум, вдвое. В пер
вом квартале зарегистрировано 356 
случаев, более трети из них удалось 
раскрыть. 

Кому минус? 
Тупиковой представляется ситуация 

в городе с угоном автотранспорта - 2 2 
машины. Рост более, чем на 80 процен
тов. В чем причина? Три года назад в 
Магнитогорске создали крупное отде
ление по раскрытию автоугонов. Уда
валось раскрыть до 45 процентов краж. 
Однако отсутствие строгого контроля 
за деятельностью отделения привело 
к тому, что часть его состава вступила 
на скользкий путь злоупотреблений и 
привлечена к уголовной ответственно
сти. Сейчас приходится заново наби
рать группу. Да и сами автовладельцы 
создают предпосылки для преступле
ний: оставляют транспорт без присмот
ра вечером и ночью. Практически каж
дый второй угон - следствие безала
берности хозяев. 

Очень тревожит рост малолетней 
преступности. В первом квартале про
шлого года отмечено 133 случая, сегод
ня отметка поднялась до 147. Чем не 
повод задуматься не только работни
кам правоохранительных органов, но и 
родителям, общественности о необхо
димости серьезно заняться воспитани

ем детей? Даже непростая кадровая 
обстановка в УВД и то, что сегодня не
докомплект в органах достиг уже ста 
человек, - результат пробелов в воспи
тании молодежи. Из каждых десятерых 
парней, обращающихся в милицию за 
работой, восемь получают отказ. Моти
вы - от медицинских показаний до не
гативных факторов в биографии канди
датов. 

Пробелы в воспитании обусловили 
рост наркомании. Еженедельно в мили
ции регистрируют от восьми до десяти 
случаев изъятия наркотических 
средств. Специалисты заявляют даже 
о существовании местной наркомафии: 
действуют с размахом. Недавно в Тро
ицке изъято полтонны марихуаны, и 
предназначалась она и для наших ре
бят. 

Однако неразумно все стрелки пере
водить только на милицию. Разве сами 
мы не идем на поводу преступности? 
Редкая сводка по УВД обходится, на
пример, без фактов мошенничества. 
Женщина предлагает услуги в установ
ке телефона, и горожанин выкладывает 
ей огромную сумму.«Дама», естествен
но, скрывается в неизвестном направ
лении. Студентки вузов за снятие пор
чи отдают цыганке видеокамеру, три 
миллиона наличными, золото... По сло
вам начальника УВД, руководители 
предприятий буквально плачут от во
ров. Стоит принять технику, как уже 
через пару дней машины остаются без 
дверей, осветительного оборудования. 
И «никто ничего не видел». 

Рассадником преступности стали 
приемные пункты цветного металла. 
Изъято уже свыше десятка лицензий, 
но по-прежнему срывают милицейские 
печати, ночами загружают машины 
цветным ломом, и они исчезают в неиз
вестном направлении. Легализация при
емки цветных металлов породила мас
совое воровство: сотни тысяч метров ка
беля вырублено прямо с действующих 
механизмов. Перед правоохранниками 
возникла необходимость полностью 
пресечь прием технических деталей и 
другого цветного лома сомнительного 
происхождения в городе. 

Т.ТРУШНИКОВА. 

I БЕЗОПАСНОСТЬ ТРУДА 

Один день «опасного 
месяца» 

За тридцать лет - с 1966 по 1996 г о д ы - именно 
апрель выглядит как наиболее травмоопасный ме
сяц с самым высоким уровнем смертельного трав
матизма. 

В информационном письме для цехов ММК отдел ох
раны труда и техники безопасности проанализировал 
трагические случаи четвертого месяца, обратив внима
ние руководителей и всего трудового коллектива на те 
работы, при которых произошли смертельные травмы. 

В прошлую среду в ККЦ АО «ММК» на рабочем месте 
погибла 33-летняя женщина - машинист крана. По сло
вам начальника ООТиТБ Н. Н. Тимашова, комиссия, ве
дущая раследование несчастного случая, до вчерашне
го дня не имела достаточного количества фактов, чтобы 
высказать какую-либо версию случившегося. Кран - тех
нически исправен. Ограждения - в норме... 

В тот же день, 9 апреля, из-за нарушения технологии 
слива пека, ожоги лица и рук получил разливщик хим-
продуктов коксохимического производства. Состояние 
его здоровья удовлетворительное. 

Не доверяй, а проверяй 
В марте отдел охраны труда и техники безопас

ности провел 86 проверок в подразделениях метал
лургического комплекса, дочерних обществах и уч
реждениях. 

Выявлено и пресечено 582 нарушения и отступления 
от нормативных документов. Руководителям и специали
стам за допущенные нарушения вручено 24 талона пре
дупреждения. 

Грубые нарушения в организации безопасности труда 
обнаружены в цехе подготовки аглошихты, обжиговом 
цехе ИДП, ЛПЦ № 3, ЛПЦ № 8, ЛПЦ № 4. 

Уроки, которые надо 
помнить, не повторяя 

Следствием профилактических недоработок про
шлых месяцев назвал «апрельские травмы» глав
ный инженер металлургического комплекса Р. С. 
Тахаутдинов, проводя в минувший четверг совеща
ние хозяйственного актива и общественных орга
низаций. 

За три месяца 1997 года в меткомплексе произошло 9 
несчастных случаев, связанных с производством, в це
лом по всем подразделениям комбината - 2 3 несчастных 
случая, потеряно 1267 дней трудоспособности. 

На совещании подробно проанализированы несчастные 
случаи, происшедшие в марте, и названы «адреса» не
удовлетворительной профилактики травматизма. 

Горновой доменной печи № 10 в состоянии алкогольно
го опьянения потерял равновесие и упал в неогражден-
ную песочную яму с высоты 2,5 метра. В итоге - компрес
сионный перелом 12-го грудного позвонка. С начала года 
это уже третья травма в доменном цехе. 

8 марта укладчик-упаковщик ЛПЦ № 5, работающий в 
цехе с февраля этого года, по собственной неосторож
ности получил резаную рану правого предплечья с по
вреждением локтевой артерии. В случившемся есть и вина 
мастера, в обязанностях которого - контроль за безо
пасной работой подчиненного, имеющего стаж работы иа 
комбинате меньше года. 

9 марта, после перевода на новые калибры, вальцов
щик стана «250» № 1 решил заточить наждаком калибр 
верхнего валка 9-й клети. Наждак отбросило, а правая 
кисть рабочего оказалась прижатой. Человек серьезно 
пострадал, возможен инвалидный исход. Такого не слу
чилось бы, если б в цехе следили за соблюдением инст
рукций по технике безопасности, где, в частности, ска
зано: «...проверка прикосновением рук... калибров вал
ков во время работы стана запрещается.» 

Слесарь того же - сортового - цеха 17 марта после 
рабочей смены в моечном отделении АБК попытался ле
вой ногой пододвинуть к себе подставку, но поскольку 
был нетрезвым, потерял равновесие и, падая, ударился 
о перегородку моечной кабины, порезал стопу и повре
дил тыльную артерию. За три месяца коэффициент час
тоты несчастных случаев в этом цехе составил 2,13 - бо
лее, чем в 5 раз превысив общекомбинатский. 

Два несчастных случая произошли в ЗАО «Прокат -
гнутый профиль»(новое название ЛПЦ № 7). Один - из-за 
неосторожности штабелировщика, поднимавшего неус
тойчиво уложенную пачку для зацепки на крюк крана. 
Другой заслуживает особого внимания: он связан с хи
щением металла. 20 марта начальник смены на рабочем 
месте избит грабителями, получил сотрясение головно
го мозга и ушибы лица. Ведется расследование, заведе
но уголовное дело. 

На совещании обращено внимание на безопасность при 
эксплуатации транспортных средств. За последнее вре
мя в результате ДТП травмировался работник ОВВО, 
чудом не пострадал водитель КАМАЗа-самосвала АТУ, 
который, следуя в ККЦ, превысил скорость и на повороте 
не справился с управлением... Выходя из кабины автома
шины, упал и травмировался техник отдела иногородних 
поставок ЗАО «Промжилстрой», у которого, как выясни
лось при расследовании, не было личной карточки по тех
нике безопасности. 31 марта формовщик завода ЖБИ 
ЗАО «ПЖС», стоя у ограждения зоны движения само
ходного бункера, включил механизм на передвижение 
бункера и при этом занес ногу за ограждение, в котором 
отсутствовал нижний элемент, тем самым травмировав 
лодыжку... 

В завершение совещания обсужден «летний вопрос». 
Как заметил Р. С. Тахаутдинов, наступило самое ответ
ственное время, когда надо сделать все необходимое для 
обеспечения нормальной работы комбината в летних ус 
ловиях, уделив особое внимание организации питьевого 
режима, эффективной работе вентиляции и кондициони 
рования, теплозащите, увлажнению и другим мерам улуч 
шения условий труда. 

М. АЛЕКСАНДРОВА 


